

Kulturfest

Das deutsche Kulturfest findet seit 1995 reihum jedes Jahr an namibischen deutschsprachigen Schulen statt. Zuerst unter der Schirmherrschaft des Deutschen Kulturrates (DKR) und nachdem der DKR im Juni 2022 aufgelöst wurde, übernahm die AGDS dieses Projekt. Es geht darum, unseren Schülern mit ausgewählten Themen die Kultur Deutschlands sowie Namibias näherzubringen. Jede ausrichtende Schule wählt das Thema des Kulturfestes selbst und bereitet für die Schüler drei Tage gefüllt mit Lernen, Spielen und Spaß vor.



Das Kulturfest 2023 fand vom 2.-5. März an der Delta Schule Windhoek statt. Das Thema in diesem Jahr: „*Spiele aus aller Welt*“.

40 Kinder aus den Schulen Otavi, Omaruru, Grooffontein, Swakopmund und DSW waren angemeldet. Die Schüler und ihre Begleitpersonen kamen pünktlich um 17:00 Uhr bei der DSW an. Nach lautstarker Begrüßung wurden die Quartiere im Schülerheim besichtigt, und die Kinder zogen in die Schlafzimmer ein. Nach dem Abendessen (das Essen für das Wochenende wurde von Frau Andrea Meyer vom Delta Verein Windhoek und von Frau Zonja Holmes von *golunch* mit Hilfe vieler Kolleginnen vorbereitet) gab es eine kurze Einleitung und dann fanden die Gruppeneinteilung und einige Kennlernspiele statt. Gegen 22:00 Uhr fielen alle erschöpft ins Bett. Nach dem Frühstück gab es auf dem Sportplatz viele lustige Sportspiele. Nach einer kurzen Kuchenpause ging es dann wieder mit Spielen in der Aula weiter, denn auf dem Sportplatz war es nun zu heiß. Nach dem Mittagessen ging jede Gruppe zu einer „Spielstation“, dort wurde den Kindern zunächst einmal etwas zu den verschiedenen Spielen erzählt.

Zum Beispiel wo das Spiel ursprünglich gespielt wurde und wo es eigentlich herkommt. Dann wurden die Spiele erklärt und natürlich gespielt. Es gab 5 verschiedene Spielstationen: Schach, Mankala, Murnelspiele, Wortspiele und Geschichten schreiben, Zirkusspiele und Kartenspiele. Nach dem Abendessen trafen sich wieder alle in der Aula und es wurde getanzt und gespielt.

Am Samstagmorgen ging es nach dem Frühstück voller Elan mit der Gruppenarbeit weiter. Jede Gruppe bereitete eine Nummer für die Zirkusvorstellung am Abend vor. Eine lange Mittagspause half den Erschöpften wieder auf die Beine. Um 15:00 Uhr gab es noch einmal Kuchen und Saft und dann mussten alle noch einmal auf den Sportplatz, für ein Völkerball Turnier. Der Abend war ein voller Erfolg. Die Zirkusshow war kurz und gut und so klang der letzte Abend des Kulturfestes 2023 mit einem gemütlichen Beisammensein aus. Am nächsten Morgen nach dem Frühstück machten sich alle wieder auf den Heimweg.

Bis zum nächsten Mal!